



Stadt Walldorf  
Herrn Bürgermeister Matthias Renschler  
Nußlocher Straße 45  
69190 Walldorf

30.03.2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Renschler,

wie in der gestrigen TUP+V-Sitzung mündlich angekündigt, beantragt die SPD-Fraktion zu den vorhandenen Förderprogrammen zum Umwelt- und Klimaschutz ein weiteres Programm aufzulegen: Ein **Förderprogramm für Erdwärmepumpen**.

Ein gleichzeitiges Rollout dieses neuen Förderprogramms mit der in Vorbereitung befindlichen Förderung für Photovoltaik wäre für unseren Bemühungen um eine schnelle und effiziente Reduktion unserer Klimagasemissionen sehr vorteilhaft.

Begründung:

Erdwärmesonden bzw. Pumpen im Zusammenspiel mit einer Photovoltaik-Anlage können die Wärmegewinnung in Liegenschaften völlig autark von fossilen Energieträgern gestalten. Sie sind robust und können eine Lebensdauer wie die Gebäude selber aufweisen. Sie sind aber auch mit einem höheren Investitionsbedarf als herkömmliche Heizungen verbunden. Deshalb ist es sinnvoll, auch ein Förderprogramm für Erdwärmepumpen zur Verfügung zu stellen.

Mit freundlichen Grüßen

Manfred Zuber für die SPD-Fraktion